
Вечером в минувшую пятницу в Ярославле 
родилась общественная палата гражданского 
взаимодействия. Роды новой общественной 
структуры не почтили своим присутствием 
ни представители исполнительной власти 
региона, ни электронные СМИ. И  уж никак 
не походил наш региональный гражданский 
форум на масштабный спектакль с участием 
Владимира Путина, устроенный минувщей осенью 
в Кремле Глебом Павловским. { 1 \

КАЖДОМУ ВОЖДЮ 
- СВОЮ ПАЛАТУ

На такое  со ли дн о е  м е р о 
п р и я ти е , как  р е ги о н а л ь н ы й  
граж данский  ф орум , приш ло  
три десятка активистов област
ных общ ествен н ы х  о р ган и за 
ций. Они разместились за  с то 
лами депутатов облдумы. М а с 
совость  мероприятию  создали 
около  сорока  студентов  пед- 
университета, оставшихся на га
лерке. Роль молодежи свелась 
к выслушиванию пламенных ре
чей старш их товарищей.

В  итоге  интеллигентских 
посиделок  а-ля 7 0 -е  годы  с о 
п р е д се д а те л я м и  палаты  и з 
б ран ы  л и д е р  р е ги о н ал ьн о го  
движения предпринимателей  и 
н а л о г о п л а т е л ь щ и к о в  А л е к 
сан д р  М айков , п ред сед ател ь  
ком иссии  по социальной  поли
тике областной  Д ум ы  В лад и 
м и р  М о л о дки н  и п олитолог- 
аналитик Валентин  Ш еминов.

Александр  М айков призвал 
у ст а в ш и х  от  р а зо б щ е н н о сти  
а к т и в и с т о в -о б щ е с т в е н н и к о в  
к о н с о л и д и р о в а т ь с я ,  ч то б ы  
едины м ф ронтом  предстать со  
своим и  нуждами и требовани 

ями п еред  лицом  власти. На 
собственном  опыте он убедил 
ся, что для взаимодействия  с 
властью  нужно иметь мужество.

-  Д аж е  к предприним ате 
лям власть относится  наплева
т е л ь с к и .  П о р а  к о н к р е т н ы е  
в е щ и  н а з в а т ь  к о н кр е тн ы м и  
именами . Когда главе ад м и н и 
с т р а ц и и  п ы та е ш ь с я  о б ъ я с 
нить, что такое экономика, он 
не считает тебя  авторитетом . 
Нужно выдвигать во власть но
вых л ю дей , не только  п р е д 
приним ателей , но и п р о ф ес 
суру. М ы  готовы  вклады вать 
д е н ь ги , -  п о д е л и л ся  с о к р о 
венны м А лександр  М айков.

П о е г о  м н е н и ю , о б щ е 
ственная палата долж на стать 
ф ильтром  для будущ их канди
датов  в депутаты . Но не все  
присутствовавш ие поняли бла
гие  нам ерения  л и д ер а  я р о с 
лавских предпринимателей .

-  Я пока не понял задачи  
ф ор ум а . Э то  с тр ук тура  для 
обслуж ивания  м алого  б и зн е 
с а ?  -  р а з д а л с я  в о п р о с  из 
зала.

А л е к с а н д р  М а й к о в  п о я с 
нил, что с о б р а в ш и е с я  хо тят  
взаим одействовать  с  властью , 
хотя некоторы е чиновники их 
не устраиваю т.

-  П ер ев о р о т  го то эи м ... -  
до гадал ся  участник ф орума.

-  Т о гд а  в о з гла вьте  наш е 
леворадикальное  крыло, -  о т 
парировал  М айков.

Настоящ ую  лекцию  о см ы с 

ле  и значении ф орум а  прочи
тал Валентин  Ш еминов. Он ви 
д и т  о б щ е с тв е н н у ю  п ал а ту  в 
виде разветвленной структуры  
разнообразны х дискуссионны х 
столов.

-  М ы  не собираем ся  об слу 
живать власть и тем  более при
служ ивать ей, но и не являем 
ся оппозицией  власти. Чинов
ники научились говорить кра
сиво  и ничего не делать. Н е
которые вообщ е засиделись  на 
свои х  м естах  и потеряли чув
ство  реальности . У  многих из 
них политическая импотенция. 
Они издеваю тся  над  народом. 
Д о говор и ли сь , что мы -  ш и 
зоф реники , -  метал  с  тр и б у 
ны громы  и молнии политолог- 
аналитик Ш еминов.

В конце своей  речи и д е о 
л о г  я р о сл а в ск о й  с о ц и а л -д е 
м о к р а ти и  в с п о м н и л  с т р о к и  
«Интернационала»:

-  Л ампочки  в подъезде  гу
бернатор  нам вворачивать не 
придет. Никто не д а ст  нам и з 
бавления... Как говорится , ни 
ц а р ь , ни Б о г  и не г е р о й .. .

Т о л ь к о  с в о е й  с о б с т в е н н о й  
рукой...

О т обилия эм оций  В ал ен 
тин Ш ем инов  сбил ся  и сум ел  
только  при звать  п р о гр е с си в 
ную о бщ ествен н ость  об ъ еди 
ниться, дабы  спасти  народ  от 
ножек Буш а. Чувства настоль
ко о в л а д е л и  з а л о м , ч то  на 
трибуну  взош ел  незапланиро 
в а н н ы й  оратгор . А л е к с а н д р  
Ежиков, о треком ен довавш ий 
ся первы м  советски м  ф е р м е 
ром , и звестен  как завсегдатай  
общ ественно-политических ту
со в о к . Он с о  зн а н и е м  д е л а  
р а с к р и т и к о в а л  у с т р о и т е л е й  
собрания:

-  Т аким  м алы м  ф о р ум о м  
мы  ничего не реш им . Граж дан
ский  ф орум  долж ен бы ть вну
ш и т е л ь н ы м  м е р о п р и я т и е м , 
которое  и м ее т  см ы сл  п рово 
дить  на «Арене-2000». Нужна и 
идея , которая  дол ж н а  о в л а 
деть  м а с с а м и ..

Руководители палаты едва 
успокоили разы гравш ееся  кре
стьян ское  воображ ение . Они 
заявили , что время народно- 
ф ронтовских дискуссий , кото
рые некогда буш евали на с та 
дионах, давно  прош ло. Будут 
«круглы е  столы »  по сп о р ту , 
малому бизнесу , но не в ф ор 
м е  новгородского  веча.

-  Д ен е г  нет. А ренда  Л е д о 
вого дворца  доро го  стоит. Б у 
дут деньги  -  мож ем  и в К р ем 
л е  с о б р а т ь с я ,  -  д о х о д ч и в о  
о б ъ я с н и л  р а з н и ц у  в р е м е н  
А лександр  М айков.

Ф инальны й  аккорд  п о ста 
вил все  на свои  места . И зве ст 
ны й о б щ е с т в е н н ы й  д е я те л ь  
Валерий  Горобченко  призвал  
коллег вспомнить  первую  з а 
поведь В. И. Ленина:

-  Нужно воспитать кадры  и 
идти в народ. С  народом  нуж
но о б щ ать ся , а не «круглы е 
столы» проводить.

Сергей КУЛАКОВ.


